



## **La Biblioteca "Andrés Angulo Ramírez" reabre en el Museo Regional de Tlaxcala**

- Se inauguró el 13 de diciembre de 1979 y cerró los últimos dos años; brinda servicio de martes a viernes, de 10:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 horas
- Cuenta con 16,000 ejemplares, incluido un Fondo Reservado de códices, ejemplares del periódico oficial y documentos de principios del siglo XX

La Biblioteca "Andrés Angulo Ramírez", establecida el 13 de diciembre de 1979, en el Museo Regional de Tlaxcala (MRT), del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), abrió nuevamente al público en el marco de su 44 aniversario, luego de dos años de cierre.

La Secretaría de Cultura federal, a través del Centro INAH y del MRT, ha aportado a la investigación, conservación, restauración y difusión de los acervos que se encuentran bajo resguardo en dicho repositorio y, en atención de las demandas de la comunidad científica y estudiantil, relativa a la información bibliográfica, lo reabre al público.

Ubicado dentro del Conjunto Conventual Franciscano de Nuestra Señora de la Asunción, el espacio ha recibido a diferentes generaciones de estudiantes e investigadores, desde su apertura, a finales de los años 70 del siglo XX, y a lo largo de más de cuatro décadas de servicio.

Cuenta con 16,000 ejemplares sobre historia, antropología, literatura, bellas artes, información regional, ciencias sociales, lingüística, etnografía y ramas afines.

La vasta historia del estado se puede consultar en su Fondo Reservado, el cual contiene códices, ejemplares del periódico oficial, colección de periódicos (varios de principios del siglo XX) y monografías publicadas del siglo XIX a 1940; además de material de referencia, como diccionarios, enciclopedias y catálogos.

El acervo se conformó a partir del depósito inicial de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia y del Fondo de Cultura Económica (FCE), de la donación de particulares y, en especial, de la biblioteca de Andrés Angulo Ramírez, donada al INAH por su familia.



**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



Don Andrés Angulo Ramírez, originario de Santiago Tepeticpac, fue un metodista, normalista, revolucionario, político y cronista-historiador tlaxcalteca, autor de la investigación *Historia de Tlaxcala*. Entre 1946 y 1947, abordó la ruta de Cortés por el territorio que hoy ocupa esta entidad, legando un mapa que se conserva en la biblioteca del Centro INAH Tlaxcala.

Dentro de la Colección Andrés Angulo se tiene registrado el Acervo General, conformado por monografías sobre filosofía y psicología, religión, antropología, sociología, economía, derecho, educación, folclor y algunas colecciones generales, publicadas por el INAH y el FCE.

El espacio bibliográfico, el cual es atendido por Raúl Castro, Mario Macías y Deyfilia Pérez, incluye colecciones de las revistas *Arqueología Mexicana*, *Diario de Campo*, *Nueva Antropología*, *Cuicuilco*, *Relatos e Historia de México*, *Boletín de Antropología*, *Alquimia*, *Gaceta de Museos e Historias*, que han sumado a la documentación de los profesionistas e interesados.

Cabe mencionar el acondicionamiento de la espaciosa área del museo, que permite el adecuado resguardo de los ejemplares, por lo que, pese a su cierre temporal, continúan intactos, mismos que son seleccionados para su consulta interna, desde octubre pasado, por Efraín Ahuatzí Romero, actual responsable.

La Biblioteca “Andrés Angulo Ramírez” abre de martes a viernes, de 10:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 horas. Se debe presentar identificación oficial para la consulta. Durante el periodo vacacional decembrino dará servicio hasta el jueves 28, en su horario habitual, y reanudará actividades la segunda semana de enero de 2024.